

## JEUDI

### Le moment d'investir à la Côte ?



BD

### Angoulême invite la nouvelle vague flamande

P.33 & 34



HUY

### Di Rupo pousse à renverser Lizin

P.6



# LE SOIR

lesoir.be

## LES PIRES PRÉVISIONS ÉCONOMIQUES DEPUIS 1945

**P.4 AVIS DE TEMPÊTE** sur l'économie belge en 2009 si l'on en croit l'Institut des comptes nationaux. Une croissance négative record à l'horizon.

**-1,7 %**

Le pays connaîtra une croissance négative.

**-4,6 %**

Les exportations seront en chute.

**-22.400**

Les pertes d'emploi seront très fortes.

**-0,4 %**

La consommation sera en recul.

### Négociations triangulaires sur un plan B pour Fortis

Le sort de Fortis se jouera le 11 février prochain. Ce jour-là, les actionnaires devront dire s'ils acceptent les conditions de la vente des activités belges au groupe français BNP Paribas. Les experts désignés par la cour d'appel ont déposé un rapport préliminaire qui recommande d'aller dans ce sens.

Mais ces spécialistes estiment aussi qu'il faudrait que Fortis Holding récupère de la valeur.

Options possibles : le maintien dans le holding de 25 à 50 % de Fortis Insurance Belgium et le retour de 25 % des titres de Fortis

rexhe, en charge des services d'incendie. C'est en novembre 2008 que le Conseil d'Etat a suspendu le cadre linguistique (il fixe le nombre de fonctionnaires par rôle linguistique) élaboré par le gouvernement bruxellois, à la suite d'une plainte d'un pompier francophone. Cette suspension empêche engagements, promotions et nominations. Si une solution n'est pas trouvée rapidement, estime les syndicats, une centaine de sous-officiers seront privés de promotion. Le front n'exclut pas de nouvelles actions. (F. R.)

### ... et le gouvernement temporise

Lors de cette rencontre, les représentants des ministres Picqué et Cerehe ont fait savoir qu'ils regrettaient cette nouvelle annulation du cadre linguistique par le Conseil d'Etat : « L'application des lois linguistiques obère le bon fonctionnement des administrations et des organismes d'intérêt public de la Région bruxelloise ». Il est vrai que la marge de manœuvre du gouvernement bruxellois est étroite, engoncée dans les lois régissant les entreprises d'intérêt public. Les représentants du gouvernement ont rappelé à la délégation syndicale que le gouvernement bruxellois dans son ensemble avait, dans le cadre des premières négociations institutionnelles, remis à l'automne dernier une note communautaire dans laquelle la modernisation des lois linguistiques applicables en Région bruxelloise est clairement revendiquée. Ils ont également confirmé une nouvelle procédure de définition de cadre linguistique au Siamu, la volonté du gouvernement étant de doter le corps des pompiers de Bruxelles d'un cadre linguistique et des moyens humains nécessaires à son fonctionnement optimal. (F. R.)

U bien que la jeune fille ait d'abord traversé la fenêtre de l'appartement familial avant de chuter mortellement neuf étages plus bas, c'est la thèse du suicide qui circule avec insistance, depuis son décès tragique, voici une semaine. Linda fréquentait l'Institut Paul-Henri Spaak, une école d'enseignement professionnel de la Ville de Bruxelles.

Des témoignages font état de problèmes relationnels qu'elle connaissait au sein de son école avec un groupe de filles - elle au-

bou émissaire. Mardi soir, à la sortie de l'école, la police était d'ailleurs en nombre pour neutraliser toute velléité de règlement de comptes entre les jeunes du quartier de la jeune fille et les élèves qui l'auraient harcelée moralement. Sa scolarité semblait normale bien que le centre psychomédico-social (PMS) ait rédigé un rapport la concernant, aujourd'hui transmis par la directrice de l'établissement à son pouvoir organisateur, l'échevine de l'Instruction publique, Faouzia Hari-

tervient dans la population de cette école après celui, en décembre dernier, d'une adolescente qui se serait suicidée, semble-t-il en ingurgitant une dose massive de médicaments. Toujours dans le réseau de la Ville, mais aux Pagodes cette fois, une autre élève est décédée récemment, victime, chez elle, du « jeu du foulard », qui consiste en un étranglement volontaire pour « vivre une expérience ». La Ville de Bruxelles a réagi, la semaine dernière, en organisant une réunion avec les

me si l'accent a été mis sur la prévention des comportements à risque et du suicide, la deuxième cause de décès chez les 15-25 ans.

### Un psy pour 3.000 élèves

Pour le cabinet de l'échevine, on ne peut pas parler de manque de moyens pour prévenir ce type de tragédies, d'autant que « nous sommes le seul pouvoir organisateur à disposer d'un centre de prévention propre. Le dispositif des PMS est, lui, régi par décret. »

Pour le psychiatre Denis

reste des espaces et des moments pour écouter les écoliers, quand, bien entendu, ceux-ci sont en demande de dialogue.

Dans le même temps, « le rôle de l'enseignant est d'abord d'enseigner ». Lui demander d'anticiper les comportements à risques des élèves risquerait de le culpabiliser, estime-t-il. Et si le suicide, particulièrement chez un adolescent, constitue, pour lui, un « geste insensé », vouloir tout contrôler reste, selon lui, « très compliqué ». ■

FABRICE VOOGT

Immobilier / La rénovation des écuries de la Chasse royale, à Auderghem, est nommée aux awards cannois

## Mipim : cela sent l'écurie

Et de quatre pour Assar ? Les bureaux d'architecture bruxellois trident les récompenses internationales. L'immeuble « les écuries de la Chasse royale » situé pratiquement en face de la station Hankar, à Auderghem, pourrait bien offrir à Assar Architects un nouvel award au Mipim, le plus grand rendez-vous mondial des professionnels de l'immobilier : il vient en effet d'être nommé dans la catégorie des bureaux rénovés.

Le Mipim se tient annuellement au mois de mars et réunit plus de 20.000 participants venus de plus de 80 pays. Le projet de rénovation des écuries a été développé par Royal Hunt Properties. Pour Assar Architects (Eric Isebrant), c'est une nouvelle consécration. Non seulement le bureau d'architecture en est à sa quatrième nomination aux Mipim Awards, mais il en a remporté trois : en 2000 (résidence Novalis), en 2005 (Mondrian) et en 2006 (la tour Madou). C'est un cas unique dans les annales de cette réu-



LE BÂTIMENT faillit être démolì. Le bureau Assar lui a offert une reconversion en bureaux. © D. R.

nion internationale.

Les actionnaires de Royal Hunt Properties sont Jean-François Daneels et Philippe De Witte. Pour ce dernier, ce n'est pas non plus la première

nomination, puisque son projet la résidence Triade à Woluwe-Saint-Pierre avait été lauréat en 1996 du premier Mipim Award remporté par un Belge.

La restauration des écuries,

splendide édifice hérité de l'ère industrielle (avec ses éléments métalliques, ses colonnes en fonte et ses fermes et tirants en acier), est aujourd'hui terminée. Elles se remplissent rapide-

ment (elles sont occupées aux deux tiers). Construites aux alentours de 1870, elles ont failli disparaître. Le rachat par Royal Hunt Properties, après plus de vingt années d'abandon, les a sauvées grâce à une reconversion en bureaux de prestige.

Assar a mené une rénovation lourde avec cependant un grand souci d'authenticité. Les nouvelles écuries offrent 3.000 m<sup>2</sup> de bureaux, rivalisant avec les constructions neuves tout en offrant une valeur patrimoniale rare à Bruxelles dans le domaine tertiaire. Le bâtiment est situé au cœur d'un ensemble urbain mixte comprenant des bureaux encore en construction, des logements en voie d'achèvement et des commerces à front de rue. Le tout s'articule autour des écuries et d'un parc public, financé par les promoteurs actifs sur le site et cédé à la commune d'Auderghem. Assar Architects a signé la rénovation des écuries de la Chasse royale, ainsi que tout le plan-masse de l'ensemble urbain. ■

FRANÇOIS ROBERT



## BLAKE ET MORTIMER

Il vous manque un des 6 derniers albums? Ils peuvent encore être obtenus avec Le Soir au prix de 6,90€



### BON DE COMMANDE

Pas de problème! 1 Complétez votre bon de commande 2 Remettez-le à votre libraire et payez 6,90 € par album + 1 € pour votre journal 'Le Soir' du jour 3 Votre libraire effectue votre commande (dans la limite des stocks disponibles) 4 Il vous suffit de passer retirer la commande quelques jours plus tard.

- Album N° 7 L'ENIGME ATLANTIDE
- Album N° 8 SOS METEORES
- Album N° 9 LE PIEGE DIABOLIQUE
- Album N° 10 L'AFFAIRE COLLIER
- Album N° 11 LES 3 FORMULES DU PROFESSEUR SATO 1
- Album N° 12 LES 3 FORMULES DU PROFESSEUR SATO 2